



zos, han declarado su complicidad con los secuestradores, facilitándoles su morada para guardar al secuestrado, y han dicho que los nombres de éstos son Miguel Cañete Aguilar, licenciado de presidio, y Miguel González, de malísimos antecedentes.

El Cañete ha sido preso y se espera que su compañero lo será muy en breve.

## Noticias locales y generales

En los aparadores del señor Corominas, plaza del Correo, hemos visto expuesto un hermoso cuadro al óleo, debido al pincel del conocido e ilustrado pintor Sr. Brull, el cual representa una parte de nuestras murallas derruidas por el sitio memorable de 1808. No se puede dar cosa más natural y acabada, tanto en su perspectiva como en el colorido, resultando en su conjunto lo que se llama una verdadera obra artística.

Felicitemos al señor Brull y esperamos no ceje en proporcionarnos obras que, como estas, mantenga su nombre ya tan reputado en los centros artísticos.

En los mismos aparadores hay también expuestas cuatro marinas de tamaño pequeño, que se nos ha dicho ser de un joven de San Felú de Guixols, llamado Villalonga; estos cuatro cuadros, sin ser obras acabadas, revelan en el artista condiciones apreciables que, cultivadas con esmero y perseverancia, logrará llevar el honroso título de artista, pues el señor Villalonga pinta con valentía y en muchos rasgos pincipa por donde muchos acaban.

Nuestra enhorabuena a dicho señor, y felicitándonos de que en nuestra capital se despierte la afición a las bellas artes que sean las que dan una nota de nuestra cultura.

Nos quejábamos estos pasados días del exceso del frío, y nos vamos convenciendo que poco a poco tendremos una idea bien aproximada de lo que es la Siberia, pues ayer a las siete de la mañana el termómetro marcaba al aire libre nada menos que once grados, temperatura a que muy raras veces hemos llegado en esta ciudad.

Sobre el frío, reinó un aire no muy fuerte pero sutil y frío como el pensamiento según dice un amigo nuestro, contra el cual no bastaban ni capas ni ninguna clase de abrigo.

Cartas que tenemos recibidas ayer, nos dicen que el Monseny está cubierto por una gruesa capa de nieve; que los Pirineos contienen un manto de muchos centímetros, y que la caída en los campos y caminos se ha convertido en hielo, haciendo casi imposible el paso de peones y mucho más el de carruajes. Los correos de la alta montaña circulan con mucho retraso, y en

### ISIDORO, SOCIEDAD DRAMÁTICA.

El repertorio tan rico y numeroso de nuestro teatro, presentábase limitado a los socios activos de «Isidoro.» *El puñal del godo*, *De potencia a potencia*, *Verdugo y sepulturero* y *Don Juan Tenorio*, eran las únicas obras que juzgaban dignas de ser por ellos interpretadas; pero de todas las dichas, la que más simpatías merece generalmente en sociedades análogas, y se explica, es *Verdugo y sepulturero*. Todavía no se ha dado el caso de que el sepulturero desempeñe mal su papel, porque si a veces está largo rato sin hablar—no obstante las reiteradas escitaciones del apuntador, que al fin tiene que llamarle por el nombre de pila, toda vez que por sepulturero no responde—como el sepulturero no tiene que ser hombre de palabra, nadie extraña su silencio. Los encargados del papel de verdugo ejecutan siempre su papel a la perfección. Son verdugos de las obras que representan.

Los trajes para la función suministráronlos a medias el Rastro y los amigos de los actores. Uno de éstos pidió medias moradas a una abuela suya, porque tenía que hacer de viejo; otro un frac a un violinista retirado, para hacer de paleta en *El pago de la carta*, y no faltó quien se arreglase un traje compuesto de botinas, calzón corto redingote y chambergo, ni quien estuviese dispuesto a adornar el usual tra-

la línea de la Junquera, si bien se presta el servicio, se verifica de día, lo cual dá lugar a que las expediciones de aquella parte del alto Ampurdán enlacen en los trenes de la tarde, en vez de verificarlo por la mañana.

La tramontana que estos pasados días ha reinado, ha ocasionado muchos desperfectos en los edificios de gran número de pueblos del mismo Ampurdán; muchas chimeneas de edificios de Figueras han sido arrancadas de cuajo y, según noticias que recibimos ayer tarde de Vilamalla y otros puntos, árboles de muchos años de vida los ha sacado el viento de quicio y los ha trasladado a distancias considerables.

En otro lugar publicamos noticias de provincias, que todas prueban que el invierno es de los más crudos que han conocido los vivientes y no digamos nada de lo que sucede en el mar, porque los naufragios son innumerables.

Como anunciamos en nuestro último número, hoy a las nueve de la mañana tendrán lugar en la iglesia de San Félix los funerales por el eterno descanso del alma de la malograda señorita doña Joaquina Salvatella Senmartí.

Leemos este telegrama:  
Háblase de que se han acentuado las disidencias entre los señores Sagasta y Lopez Dominguez.

Este está dispuesto a adoptar resoluciones extremas, en vista de que le falta el apoyo del señor Sagasta en las cuestiones electorales.

Pero señor ¿que le pasa a Sagasta que riñe con todos sus antiguos amigos más ó menos demócratas? Mal le anda la estrella al jefe del fusionismo.

Telegrafían de Jaén, que en las afueras del pueblo de Villanueva de la Reina, sostuvieron una verdadera batalla seis gitanos, resultando dos muertos y los cuatro restantes heridos de gravedad.

La catedral de Piacenza ha sido materialmente saqueada por unos ladrones.

El valor material de las alhajas robadas es de 200.000 pesetas; pero si se tiene en cuenta el valor artístico é histórico de los objetos, la pérdida puede calcularse en muchos millones.

El tesoro de la catedral estaba lleno de joyas regaladas por Carlos V y por los Farnesios, obra en su mayoría de Benvenuto Cellini y de sus discípulos.

Entre los objetos que se han llevado los ladrones, figuran un magnífico incensario de oro, regalo de una infanta de España y hecho en los célebres talleres de los plateros de Búrgos; un soberbio brazalete de oro y záfiro, donado por el Papa Pablo IV; un cáliz cubierto de piedras preciosas; contemporáneo de la condesa Matilde, y una infinidad de coronas, relicarios, cálices, custodias, collares, todo del mayor mérito y antigüedad.

ge de sociedad con una anchísima canana y un inmensurable pistolon.

¡Qué armonía! ¡qué propiedad! Los preparativos eran admirables. Nuestros actores, tendrían mucho que aprender si por desgracia en lo de vestir a su capricho no hubiesen aprendido, bastante. Todos procuraban vestirse con la mayor perfección, pues aunque según ellos «la función que se iba a representar no era tragedia, y no se exigían por tanto muchos trajes,» siempre es bueno que estén decentitos los que deben lucirse.

El reparto de los papeles se hizo con dos meses de antelación al día en que la función había de celebrarse. Los actores no cesaron de soñar desde entonces con el estrepitoso triunfo escénico que les aguardaba, como la gloria después del purgatorio a que el temor les había condenado desde el día en que recibieron la copia del papel, hasta el en que la representación se verificase.

Muchas veces habreis visto sobre el blanco mármol de la mesilla de una peluquería un pliego de papel escrito en renglones cortos. No creais, sin embargo, que el barbero hace versos; los está aprendiendo de memoria para declamarlos. Cuando os sentais en la bufaca en que el dependiente de barbero sirve, sufre el ilusionado mancebo una lamentable caída desde el Parnaso, en donde su fantasía le había colocado, hasta la vil prosa de la vida real, y el perjuicio del desencanto es para vo-

Los ladrones entraron rompiendo una de las vidrieras de la sacristía, y luego pasaron al tesoro, fracturando gruesas verjas de hierro del año 1500.

No hay rastro de los autores de ese importante robo.

—Se nos dice y asegura, que en muchos pueblos de la provincia se juega a los prohibidos sin ningún género de recato y, lo que es peor, que las partidas están establecidas en Centros de recreo los cuales no tienen en su Reglamento artículo alguno que permita el ejercicio del vicio.

Creemos debe ignorar esto el señor Mataró y, por lo mismo, nos permitimos llamar su atención con la esperanza de que impedirá semejantes transgresiones legales que tanto aniquilan las fortunas y empobrecen a las familias.

—Dicen de París, que el Supremo ha rechazado la apelación del condenado Eyraud, de modo que no le queda más que pedir la gracia de indulto al Presidente de la República.

—Los bailes que el pasado sábado celebraron *La Odalisca* en el Teatro y *Talia y Liceo Gerundense* en los salones de la primera, no obstante la crudeza de la atmósfera, estuvieron bastante concurridos, lo cual prueba que para las y los jóvenes, el frío es *pecata minuta*.

—Londres tiene 48 puentes, 75 teatros, 2.200 oficinas de correos y telégrafos con 1.500 dependientes, 547.410 casas, 1.470 iglesias, 9.400 cafés, 510 fondas, 3.100 panaderías, 19.000 coches de alquiler, 1.500 omnibus, 326.000 criados de ambos sexos y unas cinco millones de almas, que comen al año unos 2.200.000 sacos de harina, 260.000 puercos, cuatrocientos cincuenta mil bueyes, 1.600.000 otros animales de ganadería, 8.500.000 aves caseras ó de caza, 120 millones de pescados, 110 millones de otras, etc.

—Se atribuye al frío la muerte repentina de una anciana, caecida ayer mañana en una calle del barrio de Pedret.

También, sin duda a causa del frío, se sintió enferma ayer mañana una vendedora de carne de gallina de nuestro mercado, que hubo de ser acompañada a su domicilio.

—La Administración de cruzada de este Obispado, recuerda a los encargados de expedir Bulas de la Santa Cruzada que todavía están en desahucio en la entrega de sus cuentas, de los cuales hay muchos no las han rendido del pasado año, lo verifiquen sin pérdida de tiempo si no quieren verse impelidos por la vía de apremio.

—Dicen de Bernes, que de los pormenores revelados por una persona que ha tomado parte en las sesiones secretas del Gobierno anarquista de Lugano, resulta que

sotros. Si deseais que os corte el pelo a media melena, de fijo que os lo rapa como a un quinto, y ¡por Dios, no os afeiteis! porque si bien el papel que ensaya es de una comedia, podría por una lamentable equivocación ejecutar en vosotros la *Degollación de los inocentes*.

De un estudiante de veterinaria, y socio de «Isidoro» sé que cuando se preparaba para asistir al ensayo general que otra sociedad dramática a que perteneció anteriormente celebraba, recibió un recado de un su tío, que le llamaba para que recetase a una mula enferma.

Llegóse el estudiante al establo donde la mula descansaba; saludó a cuantos en aquel lugar estaban congregados, desposos de saber si sería muy grave el mal que aquejaba a la pobre bestia; hizo algunas preguntas para poder formar el diagnóstico, y cuando su tío y los demás circunstantes esperaban la receta, dijo el estudiante señalando a una horrible matadura que la mula ostentaba en su despellegado cerviguillo:

«Apurar, cielos, pretendo  
Por qué me tratáis así.»

¡Infeliz! ¡Qué de extraño si aquella noche tocábase *hacer* el Segismundo de *La vida es sueño*?

La noche de la función llegó, y con ella los sustos y sobresaltos. El teatro estaba lleno, y los espectadores desesperados, porque se anunció que el espectáculo em-

se decidió en él imprimir a los movimientos que deben efectuarse el 1.º de mayo próximo, un carácter francamente revolucionario. Se difundirán manifiestos anárquicos por los cuarteles y se delegará a Amílcar Cipriani para hacer una excursión de propaganda, a fin de promover agitación en todas partes. Además, se publicará un periódico anarquista, que tomará el título de *La Cuestión social*, para defender las ideas del partido.

Y apesar de todo, los gobiernos tan tranquilos y complacientes.

—Firmado por *Varis electors*, ha circulado una hoja suelta impresa en S. Felú de Guixols, atacando al señor Puig Calzada por ciertas declaraciones del manifiesto a los electores del distrito de La Bisbal.

Como el asunto es personal y de seguro no pertenece a ningún federal el escrito, porque de serlo lo suscribiría sin acordarse del pseudónimo, acusamos el recibo y muchas gracias por la atención.

También la prensa de Figueras se trata con alguna pasión, una parte defendiendo al señor Vallés y Ribot y la otra al señor Baró a quien, dicho sea en verdad, se trata a veces de manera inconsiderada.

Nosotros creemos que todo puede hacerse guardándose los adversarios las consideraciones debidas, pues el enardecimiento de las pasiones, sobre no conducir a nada práctico, deja huellas en el amor propio que a veces son perpetuos motivos de odios y rencores. Digno como son los señores Vallés y Ribot y Baró, no vemos el porque de esa campaña de mutuas ofensas, como no vemos el porque del empeño de un periódico *baronista*, como le llaman algunos, para que el partido republicano trate con saña al señor Roger, que es otro de los candidatos que con legítimo derecho aspira a seguir representando un distrito del que es hijo, en el que tiene muchos intereses y del que ha sido representante.

Nosotros creemos que todos los partidos, todas las clases, todo el mundo debe ir con saña y empuje contra todo lo que huelva a inmoralidad y caciquismo, porque eso es una vergüenza y las vergüenzas no deben tolerarse; fuera de eso, lo mas acorde con el buen juicio es pleitear y comer juntos como suele decirse; defender cada cual sus intereses políticos sin enseñanza, y menos sin ultrajes que siempre son imprudentes.

—Leemos en un colega madrileño del día 16:

En el hotel Inglés se reunieron ayer los representantes del Magisterio, solemnizando con un modesto almuerzo la terminación de las sesiones celebradas para la aprobación de bases.

Ocupaban la presidencia el señor Calleja y el señor Montero Moya.

pezaría a las nueve, y no obstante ser las diez, aun no había comenzado.

Cuando a alguno de los amigos de los cómicos érales preguntada la causa de tan extraño y desesperante retraso, solían contestar que la dama se había olvidado las ligas, ó que el pantalón del gracioso se había roto por parte demasiado visible, ó que aun no se encontraba en el teatro la novia del director de escena. ¡Pretestos caprichosos! El verdadero motivo de la tardanza era haberse puesto enfermo a última hora un cómico improvisado, cerrajero de oficio, que pasó la noche anterior como en capilla pensando que tenía que decir en el segundo acto de la obra *«el cadáver del capitán»* y que en los ensayos, siempre había dicho *«el defunto del capitán»*.

Al fin se alzó el telón.

Al día siguiente, los concurrentes a la barbería *La sal andaluza* hablaban entre burlonas carcajadas de la disolución de la sociedad «Isidoro», y aunque es fama que el dependiente la tenía de manejar con desusado esmero la navaja, algunos parroquianos que quisieron ser afeitados por el fundador de la disuelta compañía dramática, hubieron de lamentar dolorosas cortaduras.

Miguel Moya.

Al destaparse el Champagne se iniciaron los brindis, habiéndoles pronunciado todos los representantes del Magisterio, haciendo votos en vista por la prosperidad de los profesores de primera enseñanza.

El banquete terminó a las tres y media. Desde Setiembre a Noviembre del pasado año, fallecieron los siguientes sacerdotes; el 15 de Setiembre, D. Juan Carreras y Salliuira, beneficiado de Ginesta que contaba 79 años; el 29, el beneficiado de Inglés, de 72 años, D. Juan Gondoni y Lleal; el primero de Octubre, D. Miguel Ferrer y Riera, Cura-párroco de Palafrugell que contaba 64 años; el 7, 12 y 24 de Noviembre, respectivamente, D. Bartolomé Camps y Serrat, de 64 años, Beneficiado de Las Presas; D. Mateo Torrent y Capdevila, Cura-párroco de Las Ansias, de 75 años y el Cura-párroco de Bañolas D. Enrique Cotó y Cergol, de 46 años. R. I. P.

Hoy debe salir para Barcelona el señor Marqués de Robert, de cuya ciudad regresará en breve si nuestras noticias no mienten. En el expreso de anoche procedente de Barcelona, llegó a esta ciudad el señor Sicars, candidato carlista por este distrito, a quien esperaban en la estación unos doce amigos de su partido, quienes, acompañándolo a la ciudad, se trasladaron en carruaje.

No se enfada con nosotros La Concentración por lo que hemos dicho del brindis pronunciado en Barcelona por el señor Vallés y Ribot, pues no ha sido ese nuestro ánimo; pero si el colega cree que la república es la panacea universal que todo lo cura, no nos niegue el derecho a creer nosotros todo lo contrario, ni menos nos prive de aducir datos históricos que no puede negar ni desmentir, si bien debe atenuar como republicano que es.

Que quiere que le digamos a su afirmación, de que la monarquía solo puede vivir de la ignorancia y miseria del pueblo? Que es una afirmación impropia de su instrucción y talento, que podrá hacer efecto en alguna inteligencia oscura, pero que producirá sonrisa en quien conozca la realidad de las cosas.

Y... nada más. Vanderbilt ha curado su tisis incipiente, con el «Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.»

Pedir en todas Partes

CHOCOLATE MENIER

Evitar las falsificaciones

Lo del Centro Moral.

Ofrecimos participar a nuestros lectores lo que adquirir pudiéramos respecto a lo ocurrido en el Centro Moral de esta ciudad, y gracias a una persona amiga podemos cumplir nuestro deseo, publicando algunos párrafos de la carta que nos ha dirigido, ya que su extensión nos impide el hacerlo del texto completo. Dice nuestro favorecedor:

D. Pedro Mas es presidente de la Junta Carlista de esta ciudad y el señor Puigbert hizo que dicho señor lo nombrara. Presidente del Comité electoral con facultades para nombrar a los otros individuos. Entre estos se nombró a D. Manuel Llistosella, y ese Comité propuso al señor Llistosella Candidato a la Diputación provincial en contra del deseo de la mayoría que quería a D. Francisco de Llobet, de Vídresas, y a D. José Noguera de Santa Celdina.

forzosamente de recurrir a él y no puedan relacionarse con los demás Carlistas de Gerona ni con el Circulo, al propio tiempo que, por ese medio, ver de dificultar la elección de Sicars de quien el señor Llauder no guarda buenas ausencias, mientras en cambio es muy amigo del señor Trelles que, si bien es una excelente persona, es un hombre de mas de setenta y cinco años de edad y, por tanto, decrepito, de voz apagada y de habla dificultosa por faltarle la dentadura.

Con estos antecedentes, comprenderá V. señor Director el porqué el señor Llauder ha recomendado eficazmente al señor Trelles a quien recibió el señor Puigbert sin ningun otro carlista, alojándolo en su casa en donde nadie ha podido hablarle por no recibir visita alguna, y tanto es así, que según me han dicho, ni siquiera una respetable persona de nuestro clero catedral ha querido ir a verlo por causa de cierto recurso de fuerza que el señor Puigbert interpuso contra el Tribunal eclesiástico de esta ciudad, por haber entendido en una demanda interpuesta por el mismo señor Puigbert que fué condenado a costas por el Supremo.

Y vamos a los del Centro Moral. En la tarde del día a que V. se ha referido en su leído e imparcial periódico, el señor Puigbert llevó al señor Trelles al Centro Moral, y como apenas asistiera carlista alguno, invitaron a los carlistas a una reunión que debía tener lugar en la noche del mismo día.

Por delicadeza sin duda, no asistió el señor Mas; pero el señor Vidal de Llobatera, uno de los invitados de cuyas ideas carlistas no hay entre nosotros quien pueda dudar, pidió la palabra comenzando por echar de menos la presencia del Jefe del partido en Gerona, y entrando a hablar de las elecciones para cuyo tema estaba autorizado en virtud de la convocatoria. Algún individuo de la Mesa quiso evitar que el orador continuara, pretextando que el Reglamento prohibía tratar de asuntos políticos, a lo cual contestó el señor Vidal diciendo, que habiéndosele citado para tratar de elecciones políticas, estaba en su derecho dijera lo que quisiera el Reglamento invocado. Se le quiso de nuevo impedir hablar, insistió el señor Vidal pronunciando un discurso muy fogoso y muy razonado que arrancó muchos aplausos habiendo gritos de ¡fuera! ¡que hable! ¡callen los interruptores! y otros por el estilo: Vidal de Llobatera habló con mucha energía conteniendo a sus amigos que aplaudían enardecidos y llenaban el local, y no costó poco el evitar un conflicto, pues bien se dejó de ver y así el señor Vidal lo probó, que allí no se quería verificar un acto de virilidad del partido carlista, si no que, en el deseo el señor Trelles de ser Diputado, lo que se quería era un verdadero pastel, pues el señor Vidal dijo que el candidato carlista debía apoyarse en su partido ganara o perdiera, pero nunca buscar los votos de los enemigos de D. Carlos que hoy, llamándose católicos, combaten a los carlistas con mas saña que los liberales, toda vez que estos los respetan como enemigos que nunca transigen: Que lo que allí sucedía, era que el señor Trelles buscaba el apoyo del Centro Moral de Figueras o Católico, y por eso no se quería que se hablara franco y con lealtad y que él, carlista ante todo, protestaba de semejante contubernio. Como se expresaría el orador, que formando parte de la mesa los señores Fondeviela y Gorgot, aquel fué uno de los que primero interrumpieron al señor Vidal; pero convencido de lo que pasaba en Gerona con los manejos del Sr. Puigbert, fué el primero que felicitó al orador así como el señor Gorgot, por su valentia y entereza dándole el primero toda clase de satisfacciones tan pronto se levantó la sesión. Puede decirse que todo lo ocurrido fué obra del señor Puigbert, pero él y los que le secundaban no fueron a Roma por la penitencia, porque la sesión terminó con vivas al Rey, gritos, protestas y recriminaciones que hicieron el que los señores Puigbert, Trelles y otros cuantos abandonaran el local.

Aquí tiene V., amigo señor Ruiz, lo ocurrido y que tanto deseaba V. saber. Como carlista, siento lo que ocurrió y ocurre en mi campo, pero al propio tiempo me alegro, porque así sabemos todos a que atenernos participandosele a V. para que sepa lo que deseaba saber.

Su afecmo.—Un carlista de veras. Agradecemos al autor de la carta los anteriores datos, y de veras vemos con asombro, a fuer de adversarios impertinentes, que tambien en el campo carlista la división y la intriga hace mella y lleva apasionados los ánimos.

Nuestras noticias eran de que, en la reunión de referencia, había pasado algo de lo que suele decirse gordo; pero no podíamos

sospechar hubiera tenido los alcances que tuvo.

Instrucción Pública.

Acuerdos tomados por la Junta provincial de Instrucción pública en sesión de 2 de los corrientes.

Transcribir el Cajero de 1.ª enseñanza el escrito del Juzgado de 1.ª Instancia del partido de Figueras, fecha 26 Diciembre pasado interesando la retención de haberes atrasados que D. Bartolomé Vilanova y Delós acredita del tiempo que desempeñó la escuela pública de S. Pablo Segurías, así como la cuarta parte del sueldo que haya devengado dicho interesado como propietario actual de la escuela pública de niños de Vilanant, ordenando al indicado Cajero que cumplimente en todas sus partes el servicio que pide la citada Autoridad judicial en el escrito de referencia. Así mismo se acuerda llamar la atención del Sr. Gobernador sobre la respetable suma que el Sr. Vilanova acredita del tiempo que sirvió el Magisterio de S. Pablo Segurías, suplicándole se sirva obligar al Alcalde de dicha población verifique pronto el pago.

Pasar a informe por la Comisión respectiva la instancia suscrita por los maestros de Alp y Dás, Sres. Pujol y Trunyó referente al Escalafón.

Aprobar el presupuesto adicional de la Junta correspondiente al actual ejercicio económico y remitirlo a la Exma. Diputación para los efectos correspondientes. Así mismo se acuerda transcribir al Sr. Gobernador la comunicación del Rectorado, fecha 23 julio pasado, referente al indicado presupuesto.

Resolver el expediente incoado por el Ayuntamiento de Urús solicitando el traslado a dicho pueblo de la escuela pública de niñas del distrito escolar, y remitir a la Alcaldía copia del indicado informe para los efectos correspondientes.

Remitir a informe del Ayuntamiento y Junta local de primera enseñanza de Torroella de Fluviá, la instancia suscrita por el Ayuntamiento y vecinos de San Miguel de Fluviá solicitando segregarse del distrito escolar.

Resolver los expedientes de cuentas de niños de Parroquia de Besalú, Ordis y niñas de Rosas, transcribiendo el indicado informe a los maestros interesados, ordenándoles su más exacto y puntual cumplimiento.

Unir a sus antecedentes el escrito del Maestro de La Pera referente a la rendición de las cuentas de material.

Remitir a informe del Ayuntamiento de Saus la instancia de don José Guich y Batlle, referente al local-escuela pública de niños del distrito municipal.

Remitir a los Alcaldes de Argelaguer y San Lorenzo de la Muga, las Reales órdenes, por las que se les concede la rebaja de sus escuelas al sueldo de 625 pesetas.

Por último se acordó quedaran sobre la mesa para su estudio los escritos referentes al material y escuela de Mediá y a la casa-habitación de la Maestra de Ullastret.

Las cuentas de una reina.

Un periódico extranjero refiere, que las cuentas de los gastos particulares de la reina de Inglaterra, son impresas y archivadas al finalizar el año para que puedan servir de consulta ó referencia en caso de necesidad.

Se sabe, por una de estas cuentas que ha podido examinar un corresponsal, que el té que usa S. M. británica cuesta a 5 chelines y 4 peniques la libra, y es comprado en una modesta tienda del Pall Mall, de donde se surtian ya cinco de sus antecesores.

El importe del pescado, en ocasión de haber un banquete, es de 50 libras esterlinas. En las comidas de diario importa mucho menos este renglón, y se sirve de tres clases, siendo la pescadilla el preferido por la reina.

Todos los días se asa un trozo grande de carne, que se sirve fiambre al día siguiente en el almuerzo.

Siempre se sirven tres clases de queso en la comida, pero el llamado checlar es el que toma la augusta señora, acompañado de una galleta.

Tanto el té como el queso y la cama de la reina, forma parte de los efectos que la siguen a todos los puntos a que con frecuencia se traslada.

La bebida que usa de diario es el Whisky mezclado con agua, y sólo la varia en los grandes banquetes en que bebe dos copas de Borgoña.

Los vinos de la casa real son de primer orden, y están depositados en las bodegas del palacio de Saint James, desde donde se sacan por docenas las botellas para llevarlas a donde la corte se halle.

El jefe principal de la cocina y el encarga-

do de trinchar, perciben un sueldo de 700 libras esterlinas.

Hay dos reposteros que lo tienen de 800, y de allí para abajo, según la categoría que ocupan en el servicio de la cocina el número personal que lo compone, es remunerado proporcionalmente.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY.

San Eutimio, ab.; Stos. Fabian y Sebastián, mrs.

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia del Mercadal.

Imprenta de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

Anuncios.

EMULSION SCOTT DE ACEITE PURO DE HICADO DE BACALAO Con Hipofosfitos de cal y de Sosa.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio más racional perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES DE LA GARGANTA y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo. Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, a causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Ofrece tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

Se vende en todas las droguerías y farmacias.

Crédito Gerundense.

La Junta de Gobierno, en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 10 de los Estatutos, ha acordado convocar junta general ordinaria de señores accionistas para el día seis del próximo Febrero, a las once de su mañana, en el domicilio de la Sociedad.

A tenor de lo que se preceptua en el artículo 13 de los referidos Estatutos, solo tienen derecho de asistencia a dicha junta los tenedores de cincuenta ó mas acciones que habrán de constituir en depósito en la caja de la Sociedad, tres días antes por lo menos del señalado para la celebración de aquella.

Gerona 18 Enero de 1891.—El Administrador, Carlos Martínez.

FALTA DE FUERZAS EL HIERRO BRAVAIS. Representa exactamente el hierro contenido en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, pasa inmediatamente en la sangre, no ocasiona estreñimiento, no fatiga el estómago, no ennegrece los dientes. Tómese veinte gotas en cada comida. Téjase la Verdadera Marca. De Venta en todas las Farmacias. Precio: 40 y 42, r. St-Lazare, Paris.

PILDORAS DE BLANCARD. Yoduro de Hierro Inalterable. NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris. PARIS Formulario oficial francés y autorizadas por el Consejo médico de San Petersburgo. Participando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones y humores fríos, etc.), afeciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos; en la Clorosis (colores pálidos), Leucorrea (flujos blancos), la Amenorrea (menstruación nula ó difícil), la Tisis, la Sífilis constitucional, etc. En fin, ofrecen a los prácticos un agente terapéutico de los más energicos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles ó debilitadas. N. B.— El Yoduro de hierro impuro ó alterado es un medicamento infiel e irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Píldoras de Blancard, existase nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes. Farmacéutico de Paris, calle Bonaparte, 40. DESCONFÍESE DE LAS FALSIFICACIONES.

PAPEL.

Lo hay para envolver de venta en la redacción de este Diario.

Tos Catarros Tos Constipados Tos Asma Tos

Sea de sangre purpúrea, sea húmeda ó seca, provenga de picazón ó de irritación de la garganta, etc., tomando los agradables é infalibles CONFITES proteolíticos de Mier, calman á las primeras tomas, y antes de terminar la caja se obtiene ya la radical curación por antigua y rebelde que sea, facilitando en todos casos, la expectoración admirablemente. Precio de la CAJA de 24 tomas 4 REALES. Depósito principal en Gerona Dr. VIVES, Cort-Real, 17.—Los pedidos al por mayor deben dirigirse al autor MIRET, (farmacéutico, Hospital, Barcelona.—Madrid: Sr. Sanjaume.—(Horno de la Mata, 15.) Depósito de productos químicos.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY resituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte en ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, máles de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL, RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO ENVOLVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Provisor Holloway, 353, Oxford-Street, Londres.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE al Bromuro de Potasio DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de St-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Especieiones: J.-P. LAROZE & Cia., 2, rue des Lions-St-Paul, á París.

DEPÓSITOS: Barcelona: Borrel her., Camp her., Ramon Cuyas, Uriach y Alomar.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentífricos Laroze de quina, pelitre y guayaco, ELIZIR, Polvos y Opiata.

ANGINAS, RONQUERAS,

ulceras, mal olor del aliento

Y TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA

CURACION SEGURA CON EL MEDICAMENTO

Mandorlette Harder.

Es agradable al paladar, y en la mayoría de los casos basta una sola caja para obtener la curación completa de todas las enfermedades de la garganta, por rebeldes y crónicas que sean. De venta en GERONA; Farmacia del Dr. J. M. Perez Xifra.—Al por mayor, Sres. Vicente y Comp.—BARCELONA.

Bálsamo de FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco

Este maravilloso bálsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pino amarillo, y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, culambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, tobosillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues gracias á la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe en cantidad variable, segun la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

UNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilanova, Hermanos y Comp.—BARCELONA.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Ameto Pahl, Patiano Torres y Maril y Cargot, en cuyas librerías admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

¡Muy importantísimo!

Las personas honradas y laboriosas que quieran explotar un artículo de nuevo invento, privilegiado y de primera necesidad en la vida, recibirán inmediatamente instrucciones detalladas y condiciones de explotación con solo indicar sus señas con exactitud y claridad. Para empezar á emprender esta industria solo se precisa poseer en metálico la insignificante cantidad de 520 rs. y que con este capital y trabajando el artículo de referencia, podrá obtener un beneficio mensual de 1.170 reales, esto estamos dispuestos á probarlo. Para adquirir estos datos hay que dirigirse, acompañando un sello para la contestación, á D. Segundo Garcia Montejo, provincia de Guipúzcoa, Irún.



TODAS LAS CASAS—especialmente aquellas donde hay niños—deben estar provistas del

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos promueve la expectoración y sana la membrana irritada. Es el más famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos terribles, crup y las enfermedades pulmonares repetitivas que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la tos y siempre retarda su progreso; y aun en los períodos avanzados de la enfermedad alivia la molestia toz y promueve el necesario reposo, á una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre á mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER & CIA., Lowell, Mass., E. U. A. Se vende en las principales farmacias y droguerías.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.



Las Píldoras del Dr. Ayer

son un remedio inmejorable para constipación, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los desarreglos comunes del

ESTÓMAGO, HÍGADO Y RIÑONES.

Sirven para cortar resfriados, mitigar fiebres, aliviar la gota, reumatismo y neuralgia; limpiar el sistema de humores deletéreos y ayudar á la formación de sangre pura y abundante. Estas bien conocidas píldoras están compuestas de las virtudes esenciales de los mejores vegetales catárticos y no contienen calomel ni otra droga deletérea. Pueden darse por lo tanto siempre que se necesite un purgante, sin temor de malos efectos. Estando cubiertas de azúcar son agradables al paladar y sus virtudes medicinales se conservan por tiempo indefinido en cualquier clima. Debe haberlas en todos los botiquines de familia y en la maleta del viajero.

Las Píldoras del Dr. Ayer

PREPARADAS POR EL DR. J. C. AYER & CIA., Lowell, Mass., E. U. A. Se venden en las principales farmacias y droguerías.

Movimiento de los trenes en la Estación de Gerona desde 10 de Julio de 1890.

Table with train schedules for Gerona station, including columns for direction (Barcelona, Francia), train numbers, arrival/departure times, and classes. Includes a note about train 221 terminating its itinerary in Gerona.

LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO DE LA REINA MARGARITA DE BOGOÑA, POR G. LE FAURE Y PEDRO DELCOURT. ILUSTRACIONES DE JOSE ROY. VERSION ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO

Esta novela representa el éxito más grande que ha tenido las publicaciones de este género, gracias á su asunto histórico siempre palpitante y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, debidas al lápiz del Sr. D. José Roy, uno de los más famosos dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas son en gran número, resulta un libro de los más agradables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermejo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las bibliotecas; LA Torre de Nesle, es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés LA Torre de Nesle, que con motivo de la Exposición Universal de París de 1889 se ha construido EXPROFESO LA Torre de Nesle, idéntica á la del tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc., á fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto es una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquel tiempo. La impresión y el papel corresponden á tan importante publicación!

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas. Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta. PRECIO de la obra completa: En rústica, 26 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela á la inglesa, 28 30 pesetas en Madrid, 30 50 id. en Provincias.

BIBLIOTECA DE BELLAS ARTES.

VERSION CASTELLANA. Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto. Precio de cada volumen. En rústica, 4 pesetas. Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada, 5 pesetas. Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen, 1 peseta. Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.» En Preparación: «Historia de la música, El mueble y La tapicería.»